

Mot de M. Samir Assaf
Inauguration du hall des donateurs
et lancement de l'année des 150 ans de l'université
Vendredi 20 septembre 2024

Mesdames et Messieurs, chers amis,

C'est avec une émotion profonde et une immense gratitude que je prends la parole aujourd'hui pour l'inauguration du mur des donateurs de l'Université Saint-Joseph. Cet événement est important à plus d'un titre. Il symbolise non seulement la générosité des donateurs, mais aussi l'engagement de chacun d'entre vous envers l'éducation et, surtout, envers la jeunesse de notre pays.

Avant de poursuivre, je voudrais prendre un moment pour reconnaître les événements dramatiques qui ont frappé notre pays la veille. Les souffrances que traverse le Liban touchent chacun de nous de manière personnelle et collective. Malgré cela, nous sommes ici aujourd'hui pour nous rappeler que l'espoir existe encore. Et cet espoir, mes amis, réside dans l'éducation, dans les jeunes, dans ceux qui incarnent l'avenir de notre nation.

Je vous parle aujourd'hui non seulement en tant que président du Conseil d'administration de la Fondation USJ, mais aussi en tant qu'ancien étudiant de cette institution. Le Conseil d'administration de la Fondation a mis en place toute la gouvernance de la Fondation USJ et l'architecture opérationnelle avec 18 membres au conseil, 4 sous-comités (investissement, fundraising, audit et compliance, et nomination) pour accompagner les actions de la Fondation et pour être le fer de lance de la campagne majeure de levée de Fonds pour les 150 ans de l'USJ, au profit de l'université et de son hôpital.

Comme beaucoup d'entre vous le savent, j'ai eu la chance de recevoir une bourse pour poursuivre mes études en France. Ce soutien a été pour moi un tournant, une opportunité qui a transformé ma vie. Je me souviens encore de ce mélange de fierté et de gratitude le jour où j'ai reçu cette nouvelle. Cette bourse m'a ouvert les portes d'un avenir que je n'aurais jamais imaginé.

Et c'est cette même opportunité que vous, chers donateurs, offrez aux étudiants de l'USJ aujourd'hui. Votre générosité est bien plus qu'un simple don ; c'est une main tendue, un encouragement à croire en soi, à rêver plus grand et à se dépasser. Vous donnez aux jeunes la possibilité de surmonter les obstacles, de poursuivre leurs ambitions, et de devenir les acteurs du changement dont notre pays a tant besoin.

Comme l'a dit Nelson Mandela : "L'éducation est l'arme la plus puissante que vous puissiez utiliser pour changer le monde." Et c'est précisément ce que vous offrez à nos étudiants : cette arme qui leur permet non seulement de changer leur propre vie, mais aussi de contribuer à la transformation du Liban.

Ce mur des donateurs que nous inaugurons aujourd'hui n'est pas simplement un hommage à votre générosité, mais un symbole de ce que vous représentez : des partenaires de l'espoir, des bâtisseurs d'avenir. Chaque nom inscrit sur ce mur est une preuve de confiance dans la jeunesse, dans leur potentiel, et dans leur capacité à relever les défis de demain.

Les événements que traverse le Liban sont lourds, et notre jeunesse en ressent particulièrement le poids. Mais malgré les épreuves, je vois chez nos jeunes une résilience incroyable. Ils continuent de rêver, de travailler, et d'espérer un avenir meilleur. Ce mur est là pour leur rappeler que, quoi qu'il arrive, il y a des personnes, comme vous, qui croient en eux, qui les soutiennent, et qui les encouragent à aller de l'avant.

Je crois en cette jeunesse. Je crois en leur potentiel à surmonter les obstacles, à transformer le Liban, et à bâtir une société plus juste, plus solidaire. Votre soutien leur donne la force de croire en eux-mêmes, et c'est là que réside toute la puissance de votre générosité.

Je tiens également à rendre hommage à notre corps enseignant et à nos chercheurs, sans lesquels cette université ne serait pas ce qu'elle est. Ce sont eux qui transmettent non seulement le savoir, mais aussi la passion, la curiosité, et le désir de pousser plus loin les frontières de la connaissance. L'éducation n'est pas statique. Grâce à la recherche, elle évolue, s'adapte et se réinvente constamment. Nos chercheurs, en particulier dans ces temps difficiles, continuent d'explorer des solutions aux défis auxquels notre société est confrontée. Ils sont le moteur de l'innovation et du progrès.

Aujourd'hui, en tant qu'ancien étudiant de l'USJ, je me sens honoré de pouvoir témoigner de l'impact que peut avoir une bourse, une opportunité, un geste de confiance. Ce que vous faites pour ces jeunes est immense, et je vous remercie, du fond du cœur, pour votre engagement.

Ensemble, nous faisons bien plus que de soutenir une institution. Nous semons les graines d'un avenir meilleur, plus lumineux, où la jeunesse libanaise pourra s'épanouir et réaliser ses rêves. Merci à vous, pour votre générosité, votre foi en l'éducation et, surtout, votre foi en notre jeunesse.

Merci infiniment.